

Avis d'Appel d'Offres National Restreint N° 001/AONR/BC-PME SA/CIPM/2025 du 28 Février 2025 Pour LE RECRUTEMENT D'UN COMMISSAIRE AUX COMPTES TITULAIRE ET D'UN COMMISSAIRE AUX COMPTES SUPPLEANT A LA BANQUE CAMEROUNAISE DES PETITES ET MOYENNES ENTREPRISES BC-PME SA POUR LES EXERCICES 2026, 2027, 2028, 2029, 2030 et 2031.

Financement : BUDGET DE FONCTIONNEMENT BC-PME SA EXERCICES 2026 ET SUIVANTS

1. Objet de l'Appel d'Offres

Dans le cadre de son exploitation courante, Le Directeur Général de la Banque Camerounaise des Petites et Moyennes Entreprises (BC-PME SA), Maître d'Ouvrage et Autorité Contractante, lance un Appel d'Offres National Restreint pour le recrutement d'un Commissaire aux Comptes titulaire et un Commissaire aux Comptes suppléant à la BC-PME SA pour les exercices 2026, 2027, 2028, 2029, 2030 et 2031.

Le présent Appel d'Offres fait suite à l'Avis d'Appel à Manifestation d'Intérêt N° 001/AMI/BC-PME S.A/DG/DMG/2025 du 14/01/2025 publié le 16 Janvier 2025 par l'ARMP à travers le JDM et le 27 Janvier 2025 par le Journal d'Annonces Légales, Cameroon Tribune.

2. Consistance des prestations

Les missions du Commissaire aux comptes s'exerceront conformément aux Normes Internationales d'Audit. A cet effet, le Commissaire aux Comptes devra se prononcer sur :

- La sincérité et la régularité des états financiers ;
- L'efficacité de la structure du système de contrôle interne ;

L'Audit donnera donc lieu à toutes les vérifications et tous les contrôles que le Commissaire aux Comptes pourra juger nécessaires en la circonstance.

Les diligences réglementaires complémentaires suivantes, en qualité de Commissaire aux comptes d'un Etablissement de crédit en zone CEMAC sont également attendues sur :

- La régularité et la sincérité des comptes ;
- L'obligation d'alerte ;
- La communication avec le superviseur bancaire ;
- La communication financière ;

3. Allotissement

Les prestations ne font pas l'objet d'allotissements.

4. Coût prévisionnel

Le coût prévisionnel de l'opération à l'issue des études préalables est de F CFA Vingt-trois millions huit cent cinquante mille (23 850 000) TTC par exercice, soit F CFA Cent quarante-trois millions cent mille (143 100 000) TTC.

5. Délais d'exécution

Le délai maximum prévu par le Maître d'Ouvrage pour la réalisation des prestations objet du présent appel d'offres est de soixante-douze (72) mois.

6. Participation et origine

La participation au présent Appel d'Offres est restreinte à la liste des candidats pré-qualifiés suivants :

N°	LISTE RESTREINTE SOUMISE AU MAITRE D'OUVRAGE	ADRESSE
1	MOORE STEPHENS CA	172, Rue Hôtel de Ville BP 3883 DOUALA
2	AXYS SARL	A COTE SNV BASTOS BP 6137 YAOUNDE
3	AUDIT AND FINANCIAL CONSULTANTS - AFC	IMMEUBLE ADVANS BP 8475 DOUALA
4	UHY BBI ADVISORY & AUDIT	Face Pharmacie du Soleil BP 16 258 YAOUNDE

7.

Financement

Les prestations objet du présent Appel d'Offres sont financées par le Budget de Fonctionnement de la BC-PME SA Exercices 2026 et suivants sur la ligne d'imputation budgétaire **HONORAIRES COMMISSAIRES AUX COMPTES** : GENERAL : 64350002990 / ANALYTIQUE : CH 9643-500-02.

8. Mode de soumission

Le mode de soumission retenu pour cette consultation est hors ligne.

9. Cautionnement provisoire

Chaque soumissionnaire doit joindre à ses pièces administratives un cautionnement de soumission, acquitté à la main, délivrée par un organisme ou une institution financière agréée par le Ministre chargé des Finances pour émettre les cautions dans le domaine des marchés publics et dont la liste figure dans la pièce 14 du DAO dont le montant s'élève à Deux millions quatre cent mille (2 400 000) FCFA ; et valable jusqu'à trente (30) jours au-delà de la date initiale de validité des offres. L'absence de la caution de soumission délivrée par une banque de premier ordre ou un organisme financier de première catégorie autorisé par le Ministère chargé des Finances à émettre des cautions dans le cadre des marchés publics, entraînera le rejet pur et simple de l'offre. Une caution de soumission produite mais n'ayant aucun rapport avec la consultation concernée est considérée comme absente. La caution de soumission présentée par un soumissionnaire au cours de la séance d'ouverture des plis est irrecevable.

10. Consultation du Dossier d'Appel d'Offres

Le dossier peut être consulté aux heures ouvrables (09h-16h) au 516, Rue 1157 NLONGKAK Yaoundé ; Téléphone 222510370/681582101/694178728 à l'Attention du Responsable du Service de la Logistique et des Approvisionnements, Direction des Moyens Généraux, Immeuble Siège, Deuxième Etage à droite dès publication du présent avis.

11. Acquisition du Dossier d'Appel d'Offres

Le dossier peut être obtenu au 516, Rue 1157 NLONGKAK Yaoundé ; Téléphone 222510370/681582101/694178728 à l'Attention du Responsable du Service de la Logistique et des Approvisionnements, Direction des Moyens Généraux, Immeuble Siège, Deuxième Etage à droite dès publication du présent avis, contre versement d'une somme non remboursable de F CFA cent cinquante mille (150 000) , payable à la BICEC, « Compte Spécial CAS – ARMP » 335 988.

La remise du DAO au soumissionnaire par l'Autorité contractante est subordonnée à la présentation de la quittance de versement, sur laquelle figurent les mentions obligatoires ci-dessus rappelées.

- L'ouverture des pièces administrative et offres techniques aura lieu le 26/03/2025 à 14h00 à la salle réunion du 4^{ème} étage par la Commission Interne de Passation des Marchés de la BC-PME SA sise au 516, Rue 1157 NLONGKAK Yaoundé - Direction Générale de la BC-PME SA.
- Seules les offres financières des soumissionnaires ayant obtenu la note technique qualificative de 80 points sur 100 seront ouvertes par la même Commission et dans la même salle à une date ultérieure après publication des résultats de l'évaluation technique.

Seuls les soumissionnaires peuvent assister à cette séance d'ouverture ou s'y faire représenter par une seule personne de leur choix dûment mandatée.

Sous peine de rejet, les pièces du dossier administratif requises doivent être produites en originaux ou en copies certifiées conformes par le service émetteur ou l'autorité administrative compétente, conformément aux stipulations du Règlement Particulier de l'Appel d'Offres. Elles doivent dater de moins de trois (03) mois à compter de la date originale de dépôt des offres ou avoir été établies postérieurement à la date de signature de l'avis d'appel d'offres.

En cas d'absence ou non-conformité d'une pièce du dossier administratif lors de l'ouverture des plis après un délai de 48 heures accordé par la Commission, l'offre sera rejetée.

L'ouverture des offres se fera en deux temps, l'ouverture des offres administratives et techniques interviendra dans un premier temps, suivie dans un second temps de celle des offres financières des soumissionnaires ayant obtenu la note technique minimale requise.

15. Critères d'évaluation

15.1-Critères éliminatoires

Les critères éliminatoires sont les suivants :

1. Absence du cautionnement de soumission à l'ouverture des plis ;
2. Non-production au-delà de 48h après l'ouverture des plis, d'une pièce du dossier administratif jugée non conforme ou absente (excepté le cautionnement de soumission);
3. Fausses déclarations, manœuvres frauduleuses ou des pièces falsifiées ;
4. Note technique inférieure à 80 points sur 100 ;
5. Absence de la déclaration sur l'honneur de non abandon des marchés au cours des trois dernières années ;
6. Absence de la charte d'intégrité datée et signée ;
7. Absence de la déclaration d'engagement au respect des clauses environnementales et sociales datée et signée ;
8. Absence d'agrément CEMAC de la SEC et du Chef de mission ;
9. Absence d'attestation d'inscription au tableau de l'ONECCA de la SEC et du Chef de mission.

15.2-Critères essentiels

Les offres techniques seront évaluées sur cent (100) points selon les critères essentiels qui porteront sur :

1. La présentation générale de l'offre ;
2. Les références du soumissionnaire dans la réalisation des prestations similaires ;
3. La méthodologie proposée en adéquation avec les TDR ;

Il est également possible d'obtenir la version électronique du DAO par téléchargement gratuit aux adresses sus indiquées. Toutefois, la soumission par voie physique est conditionnée par le paiement des frais d'achat du DAO.

Au moment de la réception du DAO, le soumissionnaire remettra une copie de sa quittance de versement et devra s'assurer qu'il est régulièrement inscrit dans le registre des offres qu'il doit du reste signer en qualité de soumissionnaire potentiel.

12. Remise des offres

Chaque offre est rédigée en français ou en anglais.

- L'offre en sept (07) exemplaires dont un (01) original et six (06) copies marquées comme telles, devra parvenir au 516, Rue 1157 NLONGKAK Yaoundé ; Téléphone 222510370/681582101/694178728 à l'Attention du Responsable du Service de la Logistique et des Approvisionnements, Direction des Moyens Généraux, Immeuble Siège, Deuxième Etage à droite, au plus tard le 26/03/2025 à 13h00 et devra porter la mention :

**« Avis d'Appel d'Offres National Restreint N° 001/AONR/BC-PME SA/CIPM/2025 du 28
Février 2025 Pour LE RECRUTEMENT D'UN COMMISSAIRE AUX COMPTES TITULAIRE ET D'UN
COMMISSAIRE AUX COMPTES SUPPLEANT A LA BANQUE CAMEROUNAISE DES PETITES ET MOYENNES
ENTREPRISES BC-PME SA POUR LES EXERCICES 2026, 2027, 2028, 2029, 2030 et 2031 »**

A n'ouvrir qu'en séance de dépouillement"

13. Recevabilité des offres

Les pièces administratives, l'offre technique et l'offre financière doivent être placées dans des enveloppes différentes séparées et remises sous pli scellé. Seront irrecevables par le Maître d'Ouvrage :

- Les plis portant les indications sur l'identité des soumissionnaires ;
- Les plis parvenus postérieurement aux dates et heures limites de dépôt ;
- Les plis sans indication de l'identité de l'Appel d'Offres ;
- Les plis non-conformes au mode de soumission ;
- Le non-respect du nombre d'exemplaires indiqué dans le RPAO ou offre uniquement en copies.

Toute offre incomplète conformément aux prescriptions du Dossier d'Appel d'Offres sera déclarée irrecevable. Notamment l'absence de la caution de soumission délivrée par un organisme ou une institution financière agréée par le Ministre en charge des Finances pour émettre les cautions dans le domaine des marchés publics ou le non-respect des modèles des pièces du Dossier d'Appel d'Offres, entraînera le rejet pur et simple de l'offre sans aucun recours. Une caution de soumission produite mais n'ayant aucun rapport avec la consultation concernée est considérée comme absente. La caution de soumission présentée par un soumissionnaire au cours de la séance d'ouverture des plis est irrecevable.

Pour le cas de l'Appel d'Offres Restreint (ouverture en 02 temps) : il y a lieu de relever qu'en plus du nombre d'exemplaires de l'offre financière requis, le soumissionnaire est tenu de présenter un exemplaire de cette offre financière, dans une enveloppe scellée pour servir d'offre témoin marquée comme telle, et destinée à l'organisme chargé de la régulation des Marchés Publics pour conservation. Le défaut de présentation de cette offre témoin entraîne l'irrecevabilité de l'offre du candidat concerné, dès l'ouverture des plis par la Commission de Passation des Marchés.

14. Ouverture des plis

L'ouverture des plis se fait en deux temps :

4. La qualification et compétence des experts ;
5. La solvabilité et capacités financières ;
6. Le matériel nécessaire.

Les critères et sous-critères essentiels sont détaillés, dans le Règlement Particulier de l'Appel d'Offres (RPAO).

N.B : Tout agent public listé parmi le personnel d'un soumissionnaire et qui n'a pas présenté tous les documents susceptibles de justifier sa libération de l'Administration, sera considéré comme non valable.

16. Attribution

Le Maître d'Ouvrage attribuera le marché au soumissionnaire présentant l'offre évaluée la mieux disante par combinaison des critères techniques et financiers.

17. Nombre maximum de lots :

Pas d'allotissements pour le présent AONR.

18. Durée de validité des offres

Les soumissionnaires restent engagés par leur offre 120 jours à partir de la date limite initiale fixée pour la remise des offres.

19. Renseignements complémentaires

Les renseignements complémentaires peuvent être obtenus aux heures ouvrables de 09 Heures à 17 Heures à la Direction des Moyens Généraux sis à la Direction Générale de la Banque Camerounaise des Petites et Moyennes Entreprises (BC-PME SA), Sise au 516, Rue 1157 Albert ATEBA EBE, NLONGKAK B.P. 12 965 Yaoundé, dès publication du présent Appel d'Offres.

20. Lutte contre la corruption et les mauvaises pratiques

Pour toute dénonciation pour des pratiques, faits ou actes de corruption, bien vouloir appeler la CONAC au numéro 1517, l'Autorité chargée des Marchés Publics(MINMAP) (SMS ou appel) aux numéros : (+237) 673 20 57 25 et 699 37 07 48, l'ARMP au numéro 697 55 99 05 Ou le Risk Manager de la BC-PME au Numéro 681 58 20 02.

YAOUNDE, Le2.8.FEV.2025.....



Amadou Haman
Directeur Général Adjoint

Copies :

- MINMAP
- ARMP (pour publication et archivage)
- Maître d'Ouvrage ou MOD concerné le cas échéant
- Président CPM concerné
- Présidents de CCCM, le cas échéant ;
- Affichage Chrono.



TENDER NOTICE

Restricted National Call for Tender Notice No. 001/AONR/BC-PME SA/CIPM/2025 of February 28, 2025 For the Recruitment of a Principal Auditor and a Substitute Auditor at the Cameroonian Bank of Small and Medium-Sized Enterprises (BC-PME SA) for the fiscal years 2026, 2027, 2028, 2029, 2030, and 2031.

Financing: BC-PME SA Operating Budget for the fiscal years 2026 and onwards

1. SUBJECT OF THE CALL FOR TENDER

As part of its regular operations, the General Manager of the Cameroonian Bank of Small and Medium-Sized Enterprises (BC-PME SA), Project Manager and Contracting Authority, launches a National Restricted Call for Tender for the recruitment of a Principal Auditor and a Substitute Auditor at BC-PME SA for the fiscal years 2026, 2027, 2028, 2029, 2030, and 2031.

This Call for Tender follows the Call for Expressions of Interest Notice No. 001/AMI/BC-PME S.A/DG/DMG/2025 of January 14, 2025, published on January 16, 2025, by ARMP through JDM and on January 27, 2025, by the Legal Notices Journal, Cameroon Tribune.

2. NATURE OF SERVICES

The missions of the Auditor will be conducted in accordance with International Auditing Standards. To this end, the Auditor must assess:

- The accuracy and regularity of the financial statements;
- The effectiveness of the internal control system structure;

The audit will therefore include all verifications and controls that the Auditor deems necessary under the circumstances.

The following additional regulatory diligences, as an Auditor of a Credit Institution in the CEMAC zone, are also expected:

- Regularity and accuracy of accounts;
- Obligation to alert;
- Communication with the banking supervisor;
- Financial communication;

3. TRANCHES/DIVISION IN LOTS

The services are not divided into lots.

4. ESTIMATED COST

The estimated cost of the operation following preliminary studies is CFAF Twenty-three million eight hundred fifty thousand (23,850,000) inclusive of taxes per fiscal year, or CFAF One hundred forty-three million one hundred thousand (143,100,000) inclusive of taxes.

5. ESTIMATED EXECUTION TIMEFRAME

The maximum timeframe set by the Project Manager for the performance of the services covered by this Call for Tender is seventy-two (72) months.

6. PARTICIPATION AND ORIGIN

Participation in this Call for Tender is restricted to the following pre-qualified candidates:

N°	RESTRICTED LIST SUBMITTED TO THE PROJECT OWNER	ADDRESS
1	MOORE STEPHENS CA	172, Douala City Hall Drive BP 3883 DOUALA
2	AXYS SARL	In front of SNV BASTOS BP 6137 YAOUNDE
3	AUDIT AND FINANCIAL CONSULTANTS - AFC	ADVANS Building BP 8475 DOUALA
4	UHY BBI ADVISORY & AUDIT	In Front Soleil Pharmacy BP 16 258 YAOUNDE

7. FINANCING

The services covered by this Call for Tender are financed by the Operating Budget of BC-PME SA for the fiscal years 2026 and onwards, under the budgetary allocation line

AUDITOR FEES: GENERAL: 64350002990 / ANALYTICAL: CH 9643-500-02.

8. SUBMISSION METHOD

The submission method chosen for this consultation is offline.

9. BID BONDS

Each bidder must include a bid bond with their administrative documents, made out by hand, issued by an organization or financial institution approved by the Minister of Finance to issue bonds in the field of public

procurement, with the list available in document 14 of the DAO, amounting to CFAF Two million four hundred thousand (2,400,000), and valid for thirty (30) days beyond the initial validity date of the bids. The absence of the bid bond issued by a first-rate bank or a first-category financial institution authorized by the Ministry of Finance to issue bonds in the context of public procurement will result in the outright rejection of the offer. A bid bond that has no relation to the consultation concerned is considered absent. A bid bond presented by a bidder during the bid opening session is inadmissible.

10. CONSULTATION OF THE CALL FOR TENDER FILE

The file can be consulted during working hours (09h-16h) at 516, Rue 1157 NLONGKAK Yaoundé; Phone 222510370/681582101/694178728 to the attention of the Head of the Logistics and Supply Service, Directorate of General Means, Headquarters Building, Second Floor on the right upon publication of this notice.

11. ACQUISITION OF THE CALL FOR TENDER FILE

The file can be obtained at 516, Rue 1157 NLONGKAK Yaoundé; Phone 222510370/681582101/694178728 to the attention of the Head of the Logistics and Supply Service, Directorate of General Means, Headquarters Building, Second Floor on the right upon publication of this notice, against payment of a non-refundable sum of CFAF one hundred fifty thousand (150,000), payable at BICEC, "Special Account CAS – ARMP" 335 988.

The delivery of the DAO to the bidder by the Contracting Authority is subject to the presentation of the payment receipt, on which the mandatory details mentioned above are recalled.

It is also possible to obtain the electronic version of the DAO by free download at the addresses indicated above. However, physical submission is conditional upon payment of the DAO purchase fees.

Upon receipt of the DAO, the bidder will provide a copy of their payment receipt and must ensure that they are regularly registered in the offers register, which they must sign as a potential bidder.

12. SUBMISSION OF BIDS

Each offer must be written in French or English.

- The offer, in seven (07) copies, including one (01) original and six (06) marked as such, must be submitted to 516, Rue 1157 NLONGKAK Yaoundé; Phone 222510370/681582101/694178728 to the attention of the Head of the Logistics and Supply Service, Directorate of General Means, Headquarters Building, Second Floor on the right, no later than 26/03/2025 at 1:00 PM and must bear the mention:

National Restricted Call for Tender Notice No. 001/AONR/BC-PME SA/CIPM/2025 of February 28, 2025, For the Recruitment of a Principal Auditor and a Substitute Auditor at the Cameroonian Bank of Small and Medium-Sized Enterprises BC-PME SA for the fiscal years 2026, 2027, 2028, 2029, 2030, and 2031.

To be opened only during the bid-opening session."

13. ADMISSIBILITY OF BIDS

The administrative documents, the technical offer, and the financial offer must be placed in separate envelopes and submitted in a sealed package. The following will be deemed unacceptable by the Project Owner:

- Packages bearing indications of the bidders' identity;
- Packages received after the deadlines and times set for submission;
- Packages without the identity indication of the Call for Tender;
- Packages not complying with the submission method;
- Non-compliance with the number of copies indicated in the RPAO or offer only in copies.

Any incomplete offer in accordance with the requirements of the Call for Tender File will be declared inadmissible. In particular, the absence of the bid bond issued by an organization or financial institution approved by the Minister of Finance to issue bonds in the field of public procurement or the non-compliance with the models of the Call for Tender File will result in the outright rejection of the offer without any recourse. A bid bond produced but unrelated to the consultation concerned is considered absent. A bid bond presented by a bidder during the bid-opening session is inadmissible.

For the case of the Restricted Call for Tender (two-stage opening): In addition to the required number of copies of the financial offer, the bidder must present a copy of this financial offer in a sealed envelope to serve as a reference offer marked as such, intended for the public procurement regulatory body for safekeeping. Failure to present this reference offer will render the candidate's offer inadmissible from the bid-opening session by the Public Procurement Award Commission.

14. OPENING OF BIDS

The bid opening is done in two stages:

- The opening of administrative documents and technical offers will take place on 26/03/2025 at 2:00 PM in the meeting room on the 4th floor by the BC-PME SA Internal Public Procurement Award Commission located at 516, Rue 1157 NLONGKAK Yaoundé - General Directorate of BC-PME SA.
- Only the financial offers of bidders who obtained a qualifying technical score of 80 points out of 100 will be opened by the same Commission and in the same room at a later date after the publication of the technical evaluation results.

Only bidders can attend this bid-opening session or be represented by a single person of their choice, duly authorized.

Under penalty of rejection, the required administrative documents must be produced in originals or copies certified true by the issuing service or the competent administrative authority, in accordance with the stipulations

of the Specific Regulations of the Call for Tender. They must be dated less than three (03) months from the original submission date or have been issued after the date of signature of the call for tender's notice.

In case of absence or non-conformity of an administrative document during the bid-opening session after a 48-hour grace period granted by the Commission, the offer will be rejected.

The bid opening will be done in two stages, the opening of administrative and technical offers will occur first, followed by the opening of the financial offers of bidders who obtained the minimum required technical score.

15. EVALUATION CRITERIA

15.1 - Eliminating Criteria

The disqualifying criteria are as follows:

1. Absence of the bid bond at the bid opening;
2. Failure to produce a non-compliant or missing administrative document within 48 hours after the bid opening (except for the bid bond);
3. False declarations, fraudulent schemes, or falsified documents;
4. Technical score below 80 points out of 100;
5. Absence of the declaration of honour for not abandoning contracts in the past three years;
6. Absence of a dated and signed integrity charter;
7. Absence of a dated and signed declaration of commitment to comply with environmental and social clauses;
8. Absence of CEMAC approval for the SEC and the Mission Leader;
9. Absence of proof of registration with ONECCA for the SEC and the Mission Leader.

15.2 - Essential Criteria

Technical offers will be evaluated based on one hundred (100) points according to the essential criteria, which will cover:

1. General presentation of the offer;
2. References of the bidder in carrying out similar services;
3. Proposed methodology in line with the TDR;
4. Qualification and competence of experts;
5. Solvency and financial capacities;
6. Necessary equipment.

The essential criteria and sub-criteria are detailed in the Specific Regulations of the Call for Tender (RPAO).

Note: Any public official listed among the personnel of a bidder who has not presented all the documents justifying their release from the administration will be considered invalid.

16. AWARD

The Project Owner will award the contract to the bidder presenting the best-evaluated offer by combining

technical and financial criteria.

17. MAXIMUM NUMBER OF LOTS

There are no lots for this AONR.

18. VALIDITY PERIOD OF OFFERS

Bidders remain committed to their offer for 120 days from the initial deadline set for the submission of offers.

19. FURTHER INFORMATION

Additional information can be obtained during working hours from 09:00 AM to 05:00 PM at the Directorate of General Means located at the General Directorate of the Cameroonian Bank of Small and Medium-Sized Enterprises (BC-PME SA), located at 516, Rue 1157 Albert ATEBA EBE, NLONGKAK B.P. 12 965 Yaoundé, upon publication of this Call for Tender.

20. FIGHT AGAINST CORRUPTION AND MALPRACTICES

For any denunciation of practices, facts, or acts of corruption, please call CONAC at number 1517, the Public Procurement Authority (MINMAP) (SMS or call) at numbers: (+237) 673 20 57 25 and 699 37 07 48, ARMP at number 697 55 99 05, or the Risk Manager of BC-PME at number 681 58 20 02.

YAOUNDE, The 28 FFV 2025



Amadou Haman
Directeur Général Adjoint

Copies:

- MINMAP
- ARMP (for publication and archiving)
- Project Owner or concerned MOD if applicable
- Concerned CIPM President
- CA/BC-PME
- Display chrono.